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总有些被执行人欠钱不还，甚至“消失”得无影
无踪，殊不知能躲藏的角落正在不断被挤压缩小。
近日，梁溪区法院执行法官便通过抖音直播平台，找
到了一名藏匿已久的被执行人，在法官的劝说下，该
被执行人最终清偿了欠款。
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根据李某朋友圈展示的
火爆报名情况及每次课3980
元的收费标准，承办人初步
判定，李某是有一定还款履
行能力的。随后，承办人与
团队迅速商量出执行方案，
确定好李某的上课时间和地
点，提前一天赶赴外省，到达
约定地点附近进行部署。

次日一早，承办人在李
某上课前直接赶到会场，并将
其带到旁边的餐厅。对于法
官的到来，李某表示非常惊
讶：“完蛋了，今天要给百名学
员上课，给公司捅大娄子了。”

在法官表明来意后，李某
仍然表示“没钱还款”，承办

人立即向李某宣读拘传票，
并扣押李某手机。通过查询
发现，为了躲避债款，李某手
机上使用的微信和支付宝账
户均绑定的是亲戚的身份，
账户内有20余万元。

见法院要动真格，李某
恳请法官让她打电话向公司
负责人借钱。电话中，对方
表示愿意提供担保，但人在
外地出差，协调另一名合伙
人赵某代为处理。

考虑到现场一百余名学
员已经缴费，如果贸然将李
某带走，可能会产生新的纠
纷，承办人最终决定让李某
正常上课，同时让一名法警
着便装进入会场，以确保李
某的行踪在掌控之中。

赵某来到现场后，承办
人与其耐心沟通，赵某随后
向法院支付了两案案款合计
49万余元。在李某上课结束
后，承办人对其利用他人账
户逃避执行的行为进行了训
诫。李某对自己的行为表示
忏悔，并承诺今后一定会遵
纪守法，诚信做人。

（晚报记者 王佳）

几年前，李某因欠款纠纷
被诉至法院，法院判决李某向
钱某归还欠款44余万元。案
件生效后，李某并未履行，钱
某遂向法院申请强制执行，因
未查控到财产，案件只能终本
结案。此外，李某与申请执行
人董某在法院还有另一件终
本案件，该案标的还剩余5万
余元未能执行到位。

随着“终本清仓”行动的持
续推进，今年10月，上述两件
终本案件开始恢复执行。执行
立案后，法院依法向李某发出
执行通知书及报告财产令等法
律文书，但并没有得到回复。
经法院查控，李某名下仍无可

供执行的财产。
“法官，我在抖音‘刷’到

被执行人了，你们能不能帮我
找到她？”当案件陷入僵局时，
申请人钱某突然打来电话，称
在网上刷视频偶然“刷”到了

“消失”两年的被执行人李
某。原来，李某正“意气风发”
地在线上通过短视频平台宣
传自己的课程。

“只要购买了我的课程，
就会教会你如何做餐饮直播”

“购买我课程的学员，会给餐

厅带来巨大的流量”……案件
承办人根据钱某提供的线索，
一条条地查看李某在抖音平
台上发布的视频，发现李某正
紧锣密鼓地为她近期要推出
的餐饮人如何做短视频和直
播课程做宣传，但视频中没有
明确的上课地址。于是，承办
人灵机一动，装成想报名线下
课程的“粉丝”，向李某发送了
私信。很快，李某回复让“粉
丝”加她的微信。搭上线后，
承办人向李某进一步表明自
己想做餐饮，希望学习“引流”
方法。在对方热情介绍课程
内容后，承办人又趁热打铁询
问了价格、上课时间和地址。

市中心这幢大楼

“放心水”改造
提上日程

本报讯 位于中山路和学前街交叉
处的恒通国际大厦是不少有娃一族中意
的楼盘，但近年来，楼里居民一直对自来
水水质和水压问题很头疼，期盼早日实
施二次供水改造。日前，整幢大楼业主
终于达成一致，改造事宜提上日程。

杨女士住在这幢大楼的高层。前段
时间，大楼水泵元件烧坏了，导致停水，
家里水龙头放出来的黄水令她担惊受
怕。这样的情况早已不是第一次，有大
楼业主表示，原有的自来水管道是铸铁
管，长年使用生了锈，不仅水质让人担
忧，水压也受到影响。像高层的杨女士
家，尽管已装了增压泵，但水流仍非常细
小，洗个澡很难控制水温。

不少业主平时喝水会购买纯净水或
矿泉水。在15楼的周女士家看到，家中
装了净水器，但他们也不敢饮用，房子基
本闲置，“这样的环境，连出租都很难。”

据汤巷社区工作人员介绍，大楼总
高21层，每层有8户居民，除去一部分
商用，一共有104户居民。这幢大楼的
水质问题由来已久，大家也一直向上反
映，希望实施二次供水改造。改造费用
由政府出资，为何迟迟没有动工？

据介绍，因为改造的同时，需要水表
同步出户。有的业主因装修时间不长，
担心水表出户会破坏装修；还有人担心
会破坏大楼结构，不想改造。记者了解
到，这幢大楼是1996年前后建成的，一
度是在锡的外国人比较喜欢的公寓楼。
目前，大楼有30%的居民属于常住，还
有一些人是“候鸟族”，节假日和寒暑假
住到其他地方。

大楼保安李师傅带着记者在楼里转
了一圈，据观察，大楼有管道井，“原有的
铸铁管改成PVC管不会对业主家产生
影响，但每层楼进入8户业主家的接口
不知道在哪里，现在也没有对应图纸。”
李师傅说，不少管道都埋在墙体里，涉及
改造时要找到接口估计比较困难。

从汤巷社区获悉，目前整幢大楼已
达成一致，原本不同意水表出户的业主
也签字表示了同意。无锡市水务集团有
限公司工作人员表示，有些业主不了解
工程如何操作，一直有疑问，此次经过专
业解释，终于得到所有业主的认可。这
样他们就可以立项了，改造将在明年实
施。未来，在新管与室内管道进行连接
时，工程确实会对墙体有些小损伤，还需
要业主们多多理解。

（小黄）

抖音刷到了
“消失”的她！
法官假扮“粉丝”
锁定被执行人

“抖出行踪”
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